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TOULOUSE MÉTROPOLE

Sur quoi portera  
l’enquête publique unique ?
Deux projets sont soumis à la même enquête publique.  

Le Plan local d’urbanisme intercommunal tenant lieu de 
Programme local de l’habitat (PLUi-H) définit à l’échelle des 
37 communes de la Métropole le projet du territoire, fixe les 
grandes orientations en matière d’aménagement et d’habitat, 
élabore les règles d’occupation et d’utilisation du sol – telles 
que celles applicables dans les zones constructibles – et les 
zones à protéger. Il sert ainsi de référence à l’instruction des 
autorisations d’urbanisme (permis de construire, déclaration 
préalable, etc.). 

Cette enquête publique concerne également le mode d’assai-
nissement privilégié sur l’ensemble du territoire métropoli-
tain, selon les secteurs – le zonage d’assainissement – qui 
sera annexé au PLUi-H après son approbation.

Comment s’informer et s’exprimer  
du 2 janvier au 13 février ?
Je m’informe 
Pour consulter le dossier d’enquête en ligne et toutes les  
informations sur cette enquête publique, rendez-vous sur  
metropole.toulouse.fr (rubrique mon environnement >  
logement et urbanisme > urbanisme > le plui-h.  
Pour le consulter sur papier, rendez-vous au siège de 
Toulouse Métropole (6, rue René Leduc à Toulouse) et dans 
les mairies de Blagnac, Colomiers, Gratentour, Launaguet, 
Lespinasse, L’Union, Mondonville, Mons, aux services  
urbanismes de Balma et Cugnaux, au Centre technique  
municipal de Saint-Orens de Gameville. 

Je m’exprime 
Auprès des 9 membres de la commission d’enquête qui tiendront 
11 permanences à Toulouse Métropole et 52 dans les mairies 
citées plus haut, ainsi que 6 permanences en visio conférence.  
Quatre autres options sont également possibles : 
•  sur un registre dématérialisé accessible depuis le site de  

la Métropole 
•  sur des registres papier au siège de Toulouse Métropole  

et dans les 11 mairies 
•  par courriel :  

plui-h-toulouse-metropole@mail.registre-numerique.fr
•  par courrier adressé au président de la commission d’enquête, 

Toulouse Métropole, service de la planification urbaine,  
6 rue René Leduc, BP 35821, 31505 Toulouse Cedex 5.

Plan local d’urbanisme et Habitat : 
dernière étape de consultation du public, 
du 2 janvier au 13 février 2025 
En cours d’élaboration depuis 2022,  
le Plan local d’urbanisme et Habitat (PLUi-H) 
va entrer en phase d’enquête publique, 
dernière étape pour déposer vos observations 
avant son adoption. Plusieurs moyens –  
à distance ou sur place, dans 11 mairies et 
au siège de la Métropole – vous permettront 
bientôt de le faire.

Un futur PLUi-H bas-carbone 
Mesure phare de la loi Climat et Résilience
– adoptée à l’été 2021 – l’objectif Zéro artificialisation
nette (ZAN) à l’horizon 2050 est un levier de transition 
du futur PLUi-H.
Afin d’atteindre cet objectif, la Métropole doit réduire 
d’au moins 50% sa consommation d’espaces naturels, 
agricoles et forestiers (ENAF) dans les 10 prochaines 
années. Ainsi, à l’échelle de la métropole,
le futur PLUi-H protégera plus de 95%  des espaces
naturels, agricoles et forestiers.
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Le mot
de la Maire

Chères Flourensoises, Chers Flourensois,

La fin d’année 2024 a entériné les changements 
prévus au sein de notre équipe municipale. Je vous 
remercie pour la confiance que vous nous avez 
renouvelée afin de poursuivre notre mandat et les 
ambitions que nous nous étions fixées.

Notre programme avance et vous verrez dans ce 
Regards que de nombreux projets trouveront leurs 
concrétisations en 2025. Nous allons notamment 
rénover énergétiquement l’école élémentaire, afin 
d’améliorer le confort d’été pour tous les usagers 
et démarrer les travaux de réhabilitation de l’ancien 
Presbytère. En outre, la première partie de la voie 
cyclable est terminée et celle reliant le village à la 
zone d’activités sera opérationnelle ultérieurement.

Je profite de cette nouvelle année pour remercier 
l’ensemble des agents communaux, qui œuvrent 
au quotidien pour vous permettre de vivre dans une 
commune la plus agréable possible.

Nous accordons toujours une grande place à 
maintenir une communication la plus qualitative 
possible avec vous, au quotidien. Aussi nous 
avons procédé au remplacement des panneaux 
d’informations existants et en avons implantés 
de nouveaux dans la commune. Nous avons pu 
également échanger avec vous lors des traditionnels 
vœux à la population.

Une nouvelle année s’ouvre devant nous, et je vous 
souhaite à toutes et à tous, et au nom de l’ensemble 
du conseil municipal, tous mes vœux de bonheur et 
de réussite pour cette année 2025. •

      

Marion Rivoire
Maire de Flourens

L'équipe municipale

Nouvelle maire et nouveaux adjoints
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Nouveauté à l’école élémentaire Claude Gonzalez : 
les élèves du CP au CM2 ont voté pour élire deux 
éco-délégués par classe. Ces douze enfants élus 

ont présenté leurs idées écologiques devant leur classe 
et ont convaincu leurs camarades qu’ils seraient de 
bons protecteurs de la nature. 

Chaque premier mercredi du mois, ils se réunissent 
pendant la récréation et discutent de leurs futurs projets, 
avec l’aide de Chloé. Cette jeune service civique en poste 
à l’école depuis la rentrée de septembre 2024 a accepté 
de répondre à nos questions. 

INTERVIEW EXCLUSIVE

Pourquoi êtes-vous devenue la représentante
des éco-délégués ? 

J’ai voulu m’investir dans un projet à long terme avec les 
élèves. L’écologie est un sujet qui touche tout le monde 
et j’étais certaine que les enfants s’investiraient avec 
envie !

Pourquoi est-ce la première année qu’une telle 
élection a lieu ?

Beaucoup de projets sont déjà organisés à l’école, mon 
arrivée dans l’équipe a été l’occasion d’organiser cette 
activité. 

Qu’avez-vous prévu comme actions pour le reste de 
l’année ?

Les enfants me surprennent toujours par leur créativité 
et leurs idées, ils nous montrent qu’ensemble, même 
avec des petites actions, on peut avoir un grand impact. 
Après avoir créé des décorations de Noël en objets 
recyclés, la prochaine action portera sur la protection 
des oiseaux en hiver, le reste est secret !

Après chaque séance, les éco-délégués partagent à leur 
classe ce qu’ils ont créé et réfléchissent à ce qu’ils feront 
plus tard. L’avenir reste entre nos mains !

  Les élèves de CM2 de Flourens •

ARTICLE RÉDIGÉ PAR LES 25 MAINS DES ÉLÈVES DE CM2  

SOS la planète a besoin de nous !
Les éco-délégués de Flourens

à la rescousse de la nature
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Le 24 octobre dernier, dans le cadre de la CTG*, une rencontre intercommunale s’est déroulée entre les 
centres de loisirs des quatre communes.

150 enfants étaient présents. Ceux de maternelle ont 
pu jouer à des jeux en bois, aux Kaplas, réaliser des activités 
manuelles et découvrir le jeu de la molle (pétanque). Les 
enfants de l’élémentaire ont, quant à eux, participé à un 
tournoi de basket, joué au ping-pong et à la pétanque. Les 
temps de pique-nique et de goûter ont été pris en commun.  
Cette journée a ravi petits et grands.

*La CTG : la Convention Territoriale Globale est mise en place sur notre 
commune depuis 2021. Elle regroupe 4 communes : Aigrefeuille, 
Drémil-Lafage, Flourens et Quint-Fonsegrives avec la CAF. Il s’agit d’une 
convention de partenariat qui vise à renforcer l’efficacité, la cohérence et la 
coordination des actions en direction des habitants d’un territoire. •

Rencontre intercommunale

Chaque année, le Conseil Municipal des Jeunes 
renouvelle une partie de ses membres. Les 
élections se sont tenues en décembre dernier 

pour les jeunes scolarisés en classe de CE2, CM2 et 
5ème. Les jeunes de ces niveaux se sont rendus aux 
urnes le 11 décembre 2024.

Cette année, le CMJ se compose des membres 
suivants :
• CE2 Chiara Elicha et Maël Belissens
• CM1 Coralie Varengot et Maxence Turlan
• CM2 Maya Rison et Attilio Satgé
• 6ème Bérénice Bessagnet et Iban Cros

Le Conseil Municipal des Jeunes regroupe jusqu’à 
12 membres du CE2 à la 4ème. Les jeunes de ce 
conseil participent à des instances municipales 
comme les commissions menus. Ils se réunissent 
une fois par mois en présence de Mehdi Makouri, 
directeur du SEJ et sont à l’initiative de différents 
projets.

Leurs derniers projets :
•  Journée de nettoyage aux abords du lac en 
septembre.
•  Concours de décorations et d’illuminations de 
Noël.
• Ciné Noël avec la projection du film Mission Noël 
le dimanche 08 décembre 2024.
• Et d’autres projets à venir comme l’organisation 
d’un concours de photos. •

 Elections 
Conseil Municipal des Jeunes



Chacun l’aura remarqué, les peupliers de ce chemin sont vieillissants et 
beaucoup déjà morts. La Mouyssaguèse est un endroit agréable de promenade 
et l’ombre est la bienvenue en période estivale. Des arbres ont déjà été replantés 
il y a une quinzaine d’années, mais certaines zones en sont dépourvues.
La commission environnement a donc décidé de planter sur une zone d’une 
centaine de mètres, en accord avec les agriculteurs de façon à ne pas gêner les 
déplacements de leurs engins agricoles.
Les plantations effectuées le sont dans le cadre du programme régional de 
plantation de haies champêtre « Plant’Arbre », subventionné par le Conseil 
Régional d’Occitanie.
Notre partenariat avec l’association « Arbres et Paysages d’Autan » (APA) 
nous permet de bénéficier de ce programme. APA propose la plantation de 
jeunes plants afin d’assurer une meilleure reprise et une croissance rapide. 
Ces plants bénéficient du label « Végétal local » et sont représentatifs d’une 
diversité génétique spécifique de notre territoire, qui permet de s’adapter dans 
un contexte de modification de l’environnement, tel que l’évolution du climat.
Ainsi ce sont 22 arbres de haut jet et moyen jet qui ont été plantés, alisiers torminaux, cormiers, érables champêtres et 
frênes oxyphylles. •

Environnement 55
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La commune de Flourens a mis en place un plan 
communal de sobriété énergétique en 2023, et les 
premiers résultats vous ont été présentés dans le 

Flourens Actu n°12.
Nous poursuivons nos actions d’économie d’énergie 
avec le remplacement de l’éclairage de tous les 
bâtiments municipaux par des leds, beaucoup moins 
consommatrices tout en assurant un niveau d’éclairage 
équivalent. Ce travail s’est terminé au début de l’été 
2024.

Une autre action est en cours, afin d’améliorer la qualité 
de vie des occupants du bâtiment de l’école élémentaire 
durant les périodes de chaleur.
Dans un premier temps, une étude a été effectuée par 
un bureau d’études pour définir les éléments techniques 
et architecturaux permettant de diminuer les inconforts 
dus aux surchauffes.
Les conclusions de l’étude sont les suivantes :
 Bâtiments correctement isolés d’un point de vue 
« confort d’hiver »
 Apports solaires trop importants : protections solaires 
extérieures insuffisantes (stores), notamment pour la 
bibliothèque, la salle du CLAE et le bureau de direction
 Système de chauffage et de refroidissement 
manquant de performance
 Ventilation insuffisante

Des solutions ont alors été proposées et seront mises en 
œuvre lors des vacances d’hiver 2025 : des interventions 
sur le bâti avec la pose de casquettes acier avec lames 
de bois, des persiennes, des brasseurs d’air dans les 
classes et la mise en place du free-cooling de la Centrale 
de Traitement d’Air.

Le bilan sera fait en fin d’année scolaire : des solutions 
secondaires, plus complexes (et plus coûteuses) 
pourraient alors être envisagées.

Autre projet en cours : réaliser une installation 
photovoltaïque en toiture de l’école maternelle. Le 
projet porte sur une installation en autoconsommation 
collective, la production de l’école maternelle alimentera 
les bâtiments et équipements communaux suivants :
• Les écoles
• La Mairie
• La Maison Ragou
• Le Plateau sportif
• La Halle
• Le Panneau lumineux
Le surplus qui ne serait pas consommé en 
autoconsommation individuelle ou collective sera 
revendu à EDF.
L’installation devrait avoir lieu pendant les vacances d’été 
2025. •

Gestion de l’énergie et adaptation
au réchauffement climatique

Des plantations sur le chemin de la Mouyssaguèse
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Le jeudi 10 octobre, dans le cadre du festival 
international Toulouse Polars du Sud, Laurent 
Guillaume était à la bibliothèque Simone Veil 

pour nous présenter son livre « Les dames de guerre 
Saïgon ».

Ancien capitaine de police et consultant pour l'ONU 
dans la lutte contre le crime organisé, Laurent 
Guillaume se consacre depuis 2012 à l'écriture de 
romans et de scénarios.
Après une lecture d'un extrait de son livre, Laurent 
Guillaume a présenté devant un public attentif le 
premier tome d'une trilogie consacrée aux dames 
de guerre, en livrant de multiples anecdotes sur 
son métier et la lutte contre la criminalité organisée. 

Il a ensuite répondu à de nombreuses questions, 
et la rencontre s'est terminée par la traditionnelle 
séance de dédicaces en présence de la librairie de la 
Renaissance. •

Rencontre Polars du sud du 10 octobre 2024

6 6 Environnement

Sous les applaudissements nourris 
du public, la salle des fêtes a 
accueilli le 6 octobre cinq étudiants 

de l'Esacto'Lido pour leur performance 
de fin d'études. L'Esacto'Lido est 
une des trois écoles françaises qui 
délivrent le diplôme national supérieur 
professionnel d'artiste de cirque. 

Le spectacle proposé « Il était 11 fois » 
est un mélange savamment dosé de 
théâtre, d'humour, de poésie et de 
performance physique. Un grand merci 
à Simona Huber, Alexis Debris, Florian 
Berthelot, Mehdi Boulanger et Fernando 
Rosell Romo, circassiens d'avenir. •

Spectacle Esacto Lido du 6 octobre 2024

En début d’année, vous pourrez découvrir autour 
du lac 5 stations décrivant la biodiversité du plan 
d’eau et des boisements alentours.

Le totem d’accueil vous attend près du parking 
situé proche du restaurant le Kabestan. Le parcours 
démarre en longeant le plan d’eau, avant de 
s’enfoncer dans les bois. Une balade familiale et 
bucolique s’ouvre à vous.
Les 5 stations de découverte le long du parcours 
vous permettront de rencontrer différentes espèces, 
telles que l’agrion jouvencelle, la sittelle torchepot, 
l’écureuil roux, le héron cendré ainsi que des espèces 
végétales.
Ce sentier a été réalisé par Toulouse Métropole, et 
les plus courageux pourront rejoindre la boucle du 
sentier de la biodiversité de Mons, pour une belle 
escapade nature d’environ 6 km. •

Un nouveau sentier
« sur les traces de la

biodiversité» autour du lac
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5e salon du livre
du 24 novembre 2024

Le thème du 5ème Salon du livre « Flourens à la ligne » 
était : Désirs.
Vingt autrices et auteurs étaient réunis pour évoquer 

les désirs de vie, de liberté, l'amour de l'art, les désirs de 
mémoire, de résistance et d'émancipation.
Grâce à l'organisation de Jean-Antoine Loiseau (via son 
entreprise « A mots ouverts »), les tables rondes se sont 
succédé au fil du salon, avec la lecture d’un extrait de 
chaque livre par les comédiens de la troupe de théâtre 
flourensoise, « Dose d'art'scenic ».
Les ouvrages des 20 auteurs présents, parmi lesquels 
Pascal Dessaint, Franck Pavloff, Magyd Cherfi, Didier 
Goupil ou Claudie Gallay, ont été proposés par la librairie 
toulousaine Ombres Blanches avec la possibilité pour les 
lecteurs d’échanger avec les auteurs lors des séances de 
dédicace.
Fabienne Guillot a animé des lectures Kamishibai pour les 
tout petits à la bibliothèque. Jean-Claude Menudier a fait 
découvrir l’art de la reliure. Abdellatif el Yagoubi a initié les 
curieux à la calligraphie. •

Marché de Noël du 1er décembre 2024

Concert de Noël du 13 décembre 2024

Nombreux visiteurs au traditionnel marché de Noël, 
avec cette année un manège qui a accueilli les 
enfants et leurs familles devant la salle des fêtes. 

A l'intérieur, régal des papilles, plaisir des yeux, il y en 
avait pour tous les goûts : foies gras, rillettes de canard, 
macarons, chocolats, huiles d'olives, olives, vins, 
armagnac et champagne et aussi des décorations de 
Noël, les bijoux fantaisie, les jouets en bois. L'Agapei 
avec les ateliers du Vignalis étaient également présents 
en proposant les accessoires fabriqués par les résidents 
en situation de handicap. 

Pour se restaurer, le 
public a eu le choix 
entre un food truck 
de pizzas, les fruits 
de mer proposés 
par le comité des 
fêtes ou encore les 
crêpes et pâtisseries préparées par la FCPE de Flourens.
Merci à l'association Scrap 31 qui a offert tout au long de 
la journée des ateliers aux enfants. •

La salle des fêtes était comble pour accueillir les Golden Gospel Singers 
à l’occasion du concert de Noël gratuit organisé par la municipalité. 
Ce chœur dirigé par Cyprien Zeni a offert un moment magique de 
partage et de joie.
Cyprien Zeni, finaliste de l’émission The Voice en 2021, a conquis le 
cœur du public, avec un chœur talentueux, des voix puissantes au 
service de sonorités variées d'inspiration sud-africaine.
Pendant plus de deux heures, le chœur a galvanisé le public par sa 
joie de chanter, de danser et de communier. Ce fut une très belle soirée ! •
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A vos agendas !A vos agendas !

Concert du Big Band du 
Conservatoire à Rayonnement 

Régional dirigé par José Fillatreau

Mardi 4 mars 2025

 

le bus Papageno

Journée phare Atout Lire
(festival intercommunal du livre 

jeunesse) à Aigrefeuille

Samedi 17 mai 2025
en matinée

Samedi 17 mai 2025
à 17 h

   Salon Art'titudes

Vendredi 28,
samedi 29 et
dimanche 30

mars 2025
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TOULOUSE MÉTROPOLE

Sur quoi portera  
l’enquête publique unique ?
Deux projets sont soumis à la même enquête publique.  

Le Plan local d’urbanisme intercommunal tenant lieu de 
Programme local de l’habitat (PLUi-H) définit à l’échelle des 
37 communes de la Métropole le projet du territoire, fixe les 
grandes orientations en matière d’aménagement et d’habitat, 
élabore les règles d’occupation et d’utilisation du sol – telles 
que celles applicables dans les zones constructibles – et les 
zones à protéger. Il sert ainsi de référence à l’instruction des 
autorisations d’urbanisme (permis de construire, déclaration 
préalable, etc.). 

Cette enquête publique concerne également le mode d’assai-
nissement privilégié sur l’ensemble du territoire métropoli-
tain, selon les secteurs – le zonage d’assainissement – qui 
sera annexé au PLUi-H après son approbation.

Comment s’informer et s’exprimer  
du 2 janvier au 13 février ?
Je m’informe 
Pour consulter le dossier d’enquête en ligne et toutes les  
informations sur cette enquête publique, rendez-vous sur  
metropole.toulouse.fr (rubrique mon environnement >  
logement et urbanisme > urbanisme > le plui-h.  
Pour le consulter sur papier, rendez-vous au siège de 
Toulouse Métropole (6, rue René Leduc à Toulouse) et dans 
les mairies de Blagnac, Colomiers, Gratentour, Launaguet, 
Lespinasse, L’Union, Mondonville, Mons, aux services  
urbanismes de Balma et Cugnaux, au Centre technique  
municipal de Saint-Orens de Gameville. 

Je m’exprime 
Auprès des 9 membres de la commission d’enquête qui tiendront 
11 permanences à Toulouse Métropole et 52 dans les mairies 
citées plus haut, ainsi que 6 permanences en visio conférence.  
Quatre autres options sont également possibles : 
•  sur un registre dématérialisé accessible depuis le site de  

la Métropole 
•  sur des registres papier au siège de Toulouse Métropole  

et dans les 11 mairies 
•  par courriel :  

plui-h-toulouse-metropole@mail.registre-numerique.fr
•  par courrier adressé au président de la commission d’enquête, 

Toulouse Métropole, service de la planification urbaine,  
6 rue René Leduc, BP 35821, 31505 Toulouse Cedex 5.

Plan local d’urbanisme et Habitat : 
dernière étape de consultation du public, 
du 2 janvier au 13 février 2025 
En cours d’élaboration depuis 2022,  
le Plan local d’urbanisme et Habitat (PLUi-H) 
va entrer en phase d’enquête publique, 
dernière étape pour déposer vos observations 
avant son adoption. Plusieurs moyens –  
à distance ou sur place, dans 11 mairies et 
au siège de la Métropole – vous permettront 
bientôt de le faire.

Un futur PLUi-H bas-carbone 
Mesure phare de la loi Climat et Résilience
– adoptée à l’été 2021 – l’objectif Zéro artificialisation
nette (ZAN) à l’horizon 2050 est un levier de transition 
du futur PLUi-H.
Afin d’atteindre cet objectif, la Métropole doit réduire 
d’au moins 50% sa consommation d’espaces naturels, 
agricoles et forestiers (ENAF) dans les 10 prochaines 
années. Ainsi, à l’échelle de la métropole,
le futur PLUi-H protégera plus de 95%  des espaces
naturels, agricoles et forestiers.

9Urbanisme
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Élagage des cêdres

Racks vélo salle des fêtes

 Opération broyageNouveau revêtement du parking
de la salle des fêtes

Panneaux de communication municipale

Passage de l’éclairage public en Led++ Piste cyclable

Racks à velos près de la salle des fêtes



Les Esat sont gérés par l’AGAPEI qui est une association 
qui œuvre pour le respect des droits des personnes en 
situation de handicap et ont pour mission l’insertion 
professionnelle de ces personnes.

A Flourens, l’ESAT OCCITALIS propose l’activité 
menuiserie. 

L’atelier existe depuis 1980. Il est animé par deux 
moniteurs qui encadrent 21 travailleurs en situation 
de handicap. Cette unité de production répond aux 
commandes des collectivités, des entreprises et des 
particuliers. 

Vous pouvez consulter leur catalogue qui propose une 
large gamme de produits d’aménagement extérieur 
et intérieur de menuiserie mais également d’autres 
activités de production sur les différents sites de la 
région.

Vous avez un projet, une idée de réalisation en bois, 
vous pouvez vous adresser : 

ESAT Occitalis, 2 chemin de 
la Madeleine 31130 Flourens 
05.61.83.60.27
esat-occitalis@agapei.asso.fr

Un ESAT c’est quoi ?
« Etablissement et Services d’Aide par le Travail »

11Vie économique 11

« La Ruche qui dit Oui ! »
devient

« Groupement d'Achat Fermier »
Pour satisfaire ses clients du circuit court alimentaire 
et proposer davantage de produits locaux/bio avec un 
juste rapport qualité-prix, Franck Terras animateur de 
l’association loi 1901 des Jardins de Baugnac vend 
depuis quelques semaines les récoltes des producteurs 
locaux depuis la plateforme Coopcircuits.fr.  
Actuellement 44 producteurs participent au 
Groupement d'Achat Fermier et proposent des produits 
de notre terroir et de saisonnalité.
Vous pouvez commander selon vos besoins jusqu'au 
mardi 3h et récupérer vos achats le mercredi sous la 
halle de 17h à 19h.

https://bit.ly/achat-fermier-mercredi
 Pour tous renseignements, vous pouvez contacter :  

Franck au 06 08 07 65 70  
franck@jardins-de-baugnac.com

Il y a 3 ans, Sandra Sanchez a choisi de venir 
s’installer à Flourens pour son cadre de vie.
Après un parcours professionnel d’assistante de 
dirigeants de grands groupes, elle franchit le pas 
pour devenir indépendante.

En 2022, par opportunité relationnelle, elle 
accompagne une entreprise pour organiser sa 
gestion administrative. Depuis, c’est auprès 
des PME et TPE qu’elle propose ses services 
en secrétariat général, commercial et en 
communication. 

Elle assure ses missions sur sites ou à distance 
pour s’adapter à chaque situation.

secretaire.independante31@gmail.com
06 37 78 86 30

Assistante Indépendante

Toutes les coordonnées des entreprises de notre commune

https://www.flourens.fr/annuaire/entreprises

secretaire.independante31@gmail.com
06 37 78 86 30

Assistante Indépendante
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Dans le cadre de ses missions de prévoyance le Centre 
Communal d’Action Sociale de la commune a organisé 
deux sessions de formation consacrées à l’actualisation 

des connaissances du Code de la route et à une sensibilisation 
au risque routier.
Ces deux formations ont eu lieu les 22 novembre et 9 
décembre 2024.
Plus d’une vingtaine de personnes se sont inscrites et ont pu 
assister à ces journées.
La formation s’est déroulée en demi-journées : la matinée 
consacrée à l’évolution du code la route avec notamment le 
perfectionnement sur les nouveaux panneaux routiers et la 
façon d’entrer et de sortir d’un giratoire.

Après la pause déjeuner, l’après-midi a été consacré aux 
comportements individuels avec notamment la prise en 
compte de la fatigue, les effets de l’alcool et des stupéfiants, 
mais aussi la problématique de la vue et autres difficultés 
pour les séniors.
Cette formation a été dispensée par l’association AGIRoute 
spécialiste en la matière.
De l’avis unanime des participants et des intervenants, cette 
formation s’est déroulée de manière optimale avec une 
capacité d’écoute et de concentration avérée.
Ces formations étaient gratuites pour les participants, le coût 
de l’intervention des formateurs ayant été pris en charge par 
le budget du CCAS.•

Pour le traditionnel repas des Aînés, la salle des fêtes 
avait des allures de restaurant, avec des tables joliment 
décorées accueillant chacune huit convives. La maire 

Marion Rivoire a remercié le CCAS qui a œuvré pour organiser 
ce moment festif. C'est en chansons, avec Nelly Kriss et la 

participation de quelques Flourensoises et Flourensois que 
les aînés ont pu apprécier le repas cuisiné par le traiteur 
« Ô bonnes saveurs », et s'adonner à danser et à chanter.
Belle ambiance, reprise en chœur des refrains : de beaux 
moments d'émotions pour ces retrouvailles annuelles.•

CCAS
Formation AGIRoute

Repas des aînés
du 15 décembre 2024
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Comment êtes-vous arrivés à Flourens ?
➤ Lucie
Étant originaire de Toulouse, je connais Flourens depuis 
longtemps dans la mesure où je venais me balader autour du 
lac parfois les week-end. 
Quand nous cherchions un terrain à construire avec mon 
mari, on nous a parlé de la création d'un nouveau lotissement 
à Flourens. La localisation et le cadre de vie nous ont tout 
de suite convaincus et nous reconnaissons chaque jour la 
chance que nous avons de vivre ici !

➤ Emmanuel
Je fais partie des "natifs" de la commune.
Mes parents se sont installés au tout début de l'année 1979, 
dans ce qui n'était à l'époque qu'un village, à l'occasion de 
ma naissance. J'ai donc grandi à Flourens, et lorsque j'ai eu 
l'occasion d'acquérir un terrain à l'ouverture d'un nouveau 
lotissement, la décision fut prise rapidement de m'installer à 
nouveau ce cadre de vie après quelques années passées à 
Balma.

➤ Guillaume
Je suis un "jeune" Flourensois puisque j'ai emménagé sur la 
commune en septembre 2021.
Après de nombreuses années passées en centre-ville de 

Toulouse, ma femme et moi souhaitions donner à nos enfants 
un cadre de vie plus paisible et plus "vert". Nos recherches se 
sont portées sur l’est toulousain d'où ma femme est originaire.
Une opportunité s'est présentée sur Flourens et cochait 
beaucoup de nos critères, nous l'avons donc saisie, pour 
notre plus grand bonheur.

Pourquoi avoir rejoint le conseil municipal ?
➤ Lucie
Déjà impliquée depuis quelques années dans la vie associative 
de la commune, j'ai eu envie de donner de mon temps et de 
m'engager pour notre belle commune et ses habitants. Ces 
élections de novembre 2024 ont été l'occasion pour moi de 
rejoindre le conseil municipal et d'intégrer une équipe soudée 
et motivée dans la recherche du maintien de la qualité de vie 
à Flourens et dans son développement.

➤ Emmanuel
Je suis, de fait, très attaché à Flourens que j'ai vu grandir et 
évoluer. 
Aussi, comme l'avait fait mon père à son arrivée dans le 
village, j'ai toujours voulu contribuer pour la commune et 
pour les flourensoises et les flourensois, ayant notamment 
participé à des commissions participatives.
J'ai donc naturellement décidé de mettre mes compétences 
et mon expérience à disposition de la commune et apporter 

Rencontre avec les nouveaux élus Lucie Gleyses,

Emmanuel Jaime, Guillaume Verger

Portraits d’élus
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Emmanuel Jaime, Lucie Gleyses, Guillaume Verger
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"ma pierre à l'édifice" en rejoignant le conseil municipal, 
saisissant l'opportunité de cette élection de novembre 2024 
pour m'engager aux côtés d'une équipe dynamique, motivée 
et déjà forte d'expériences dans la gestion de la collectivité.

➤ Guillaume
Dès notre arrivée, nous avons été agréablement surpris par la 
qualité de vie et par la richesse associative du village. Nous 
avons très tôt participé à de nombreux évènements ce qui 
nous a permis de tisser des liens avec de belles personnes et 
de passer de très bons moments.
Nous avons donc profité de tout ce que les personnes qui 
s'investissent au service des autres ont mis en place. Il 
m'apparaissait normal d'à mon tour donner un peu de mon 
temps pour les autres et pour le village, et c'est une discussion 
avec Marion Rivoire qui m'a fait franchir le pas pour rejoindre 
l'équipe municipale déjà en place.

Quels sont vos rôles au sein du conseil municipal ? 
➤ Lucie
J'ai intégré la commission Enfance Jeunesse car s'investir 
pour nos enfants est pour moi une évidence, étant moi-même 
mère de famille. Je suis également membre de la commission 
Association Culture afin d'œuvrer à proposer des nombreux 

événements de qualité afin que notre village reste dynamique. 
Enfin, je suis également membre de la commission finance.

➤ Emmanuel
Je fais partie de la Commission Communication et 
Participation Citoyenne, de la Commission Finance ainsi que 
le Commission des Appels d'Offres.
Mes expériences professionnelles dans la gestion budgétaire 
et des appels d'offres, dans la gestion de la relation et de la 
communication mais aussi mon attrait et mon passif dans 
l'informatique sont des atouts qui me permettent d'apporter 
un autre regard sur les dossiers courants de la commune et 
dans l'optimisation et la modernisation du fonctionnement de 
la collectivité.

➤ Guillaume
J'avoue que dans un premier temps je suis dans une 
phase d'apprentissage, car je découvre un univers que je 
ne connaissais pas du tout. Je suis très impressionné par 
l'incroyable richesses des actions à mener pour qu'une 
commune vive bien. 
Je participe principalement à la commission Finance et de 
manière générale, j'entends aider au mieux de mes capacités 
et de mon temps à la mise en œuvre des diverses actions 
menées sur la commune.•

Ce qu'il s'est passé

Vie Municipale

 Madame la Maire participe à la marche contre les violences faites aux femmes 
le 26 novembre, en présence de M. Moudenc, maire de Toulouse

Recueil devant la stèle

Cérémonie du 11 novembre avec la participation des enfants de l’école élémentaire
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05 67 76 42 41

05 82 74 13 38
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01/11/2024 LE BOSSÉ Quentin Alexandre Jean Marie
01/11/2024 CAILLAU Gabriel Georges
03/11/2024 BARTHELEMY Henriette, Anne Marie, Louise née GARY
23/11/2024 RATABOUIL Marie Anne Augustine
25/11/2024 CASTAN Claude, Christian
08/12/2024 FAUVEAU Marc Parfait
09/12/2024 FRAUSSEILLES Max
10/12/2024 CABAUSSEL Jeanine Elise Odette née ZAMENGO
14/12/2024 RUCORT Eugénie née BURNET
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Janvier / Juin 2025

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

Samedi 1er octobre

20h • Salle des fêtes

19h • Chapelle de la Madeleine

20h • Salle de réunion salle des fêtes

20h30 • Salle des fêtes

21h • Salle des fêtes

Journée • Salle des fêtes

20h30 • Salle des fêtes

20h30 • Hall de la salle des fêtes

Journée • Salle des fêtes et abords

10h • Aigrefeuille

14h - 18h • Salle des Fêtes et Lac

Journées

21h • Salle des fêtes

14h • Salle des fêtes

20h • Salle des fêtes

9h30 - 17h30 • Parking derrière le Kabestan

16h - 18h30 • Salle des fêtes

Journée • Salle des fêtes

Matin • Bords du lac

18h • Hall de la salle des fêtes

11h • Monument aux morts

18h • Bord du lac

Lac

Soirée • Halle

20h30 • Salle des fêtes

20h30 • Salle des fêtes

Samedi 25 janvier

Vendredi 28 février

Jeudi 13 février

Mardi 4 mars

Samedi 8 mars 

Dimanche 16 mars

Samedi 22 mars 

Vendredi 4 avril

Jeudi 1er mai

Samedi 17 mai

Dimanche 18 mai

30, 31 mai & 1er juin

Samedi 21 juin

Dimanche 2 février

Samedi 1er mars

Samedi 8 mars 

Vendredi 21 mars 

28, 29 & 30 mars

Lundi 21 avril

Mardi 6 mai

Samedi 8 mai

Samedi 17 mai

Dimanche 18 mai

Samedi 21 juin

Vendredi 27 juin

Jeudi 26 juin

Soirée One man show et spectacle 
ASFDL

Soirée dédiée à toutes les femmes 
Association de la Madeleine

Assembée Générale
GRAINE

Concert de jazz Big Band  du conservatoire
Municipalité

Spectacle de danse
Les Colverts

Vide grenier 
Comité Festif Du Castelet

Concert 
Association Eclat d’art 

Veillée
Florus

Vide grenier 
Dose d’Art Scénic

Atout lire 
Municipalité/intercommunalité

Fête de la Nature
Municipalité

Fête Locale de Flourens
Comité des Fêtes

Spectacle de danse   
Les Colverts

Loto
Comité des fêtes

Soirée à thème
Comité des fêtes

Broyage collectif 
Toulouse Métropole

Concours de dessin 
Municipalité

Salon des Art'titudes
Municipalité

Pâques au bord du lac
Comité des fêtes

Café-Bricol
GRAINE

Cérémonie du 8 mai 
Municipalité

Bus PAPAGANO la flûte enchantée
Municipalité

Trail
FCPE

Fête de la musique
Comité des fêtes

Soirée Théâtre
Dose d’Art Scénic 

Marathon des Mots 
Municipalité

https://station.illiwap.com/fr/public/31184


